25 Jahre FischNET in Hürth

Von Annika Ruhrmann

25. Oktober 2023, 12:14

Jugendsozialarbeit

Das FischNET in Hürth feiert in diesen Tagen sein 25-jähriges Jubiläum. Gemeinsam wollen wir zurückblicken und die vergangenen Jahre Revue passieren lassen.

Ursprünglich startete FischNET als Jugendtreff/Internetcafé im Jahr 1998 im Pfarrheim St. Martinus. Damals besuchten wöchentlich 45 Jugendliche das Internetcafé. Zu einer Zeit, als es noch nicht selbstverständlich war, zu Hause einen Internetzugang zu haben. In den folgenden Jahren wurde das Angebot von FischNET sukzessive ausgebaut. Computer, später Bewerbungstrainings bis hin zur Beratung/Vermittlung in Praktikum/Ausbildung/Studium aus dem Bereich der Jugendberufshilfe kamen hinzu.

FischNET wird enger Partner der Schulen

Damit startete die Ausweitung der Angebote auf die umliegenden Schulen. Dazu gehörten zunächst die Gemeinschaftshauptschule Hürth-Kendenich, die ehemalige Hauptschule Hermülheim, die ehemalige Dr.-Kürten-Schule und die Friedrich-Ebert-Realschule sowie die Gymnasien Albert-Schweitzer und Ernst-Mach. Eine enge Kooperation bestand auch mit dem Europa Berufskolleg, dem Alexandra-Klausa BK und dem Karl-Schiller Berufskolleg. Durch KAoA, "Kein Abschluss ohne Anschluss - Nordrhein-Westfalen" und die Förderung der vertieften Berufsorientierung nach §48 SGB III wurde die Beratung zusätzlich in die neu eingerichteten Berufsorientierungsbüros der Schulen verlagert und die Kooperation auf die Gesamtschule Hürth und das Karl-Schiller Berufskolleg ausgeweitet. Seit 2006 erreichte FischNET durch Beratung und zusätzliche Angebote an den Schulen wie Kurse und Workshops jährlich 120 Jugendliche.

Ab dem Jahr 2017 wurde die bisherige Zielgruppe der Jugendlichen an allgemeinbildenden Schulen - aufgrund der hohen Nachfrage - erweitert. Seitdem können - finanziert durch Stiftungen - auch Jugendliche bis zum Alter von 27 Jahren teilnehmen. Die Anzahl der Anträge pro Jahr beläuft sich auf 30 Personen. Heute erreicht die Beratungsstelle FischNET im Bereich der vertieften Orientierung an Schulen und im freien Zugang insgesamt 150 Personen pro Jahr.

Weitere Informationen zum FishNET finden Sie hier. (https://www.kja-koeln.de/fachbereiche/jsa/jugendberufshilfe /fischnet/)